

通機關も休止し、新聞もすべて休刊して、祝意を表した。ロシアは、勞農標準の國の事で當日は政府先立て式を擧げ樂しい祝祭日氣分に浸り、尙怡度當日が土曜日であった爲め全國の強制勞働日とした。他の國では罷業してゐるのにロシアだけでは反對に凡ての人が強制労働を課せられ此日働く者はパンにありつけないものであつた。面白い對照である。

その他の歐洲の各首都でも相應に大示威運動がなされたらしいが委しい事は分らない。

△支那の五一、五一

此の年の記念日に異彩を放つたのは日本及び支那における示威運動

であつた。
先づ支那の上海では當日各労働組合が聯合して西門外の公共體育場で記念大會を開き、左の三條款を決議した。

- 各工業とも労働時間一日八時間一週四十八時間を超べからず
- 各工業とも純潔なる労働組合を組織すべし
- 如何なる工業たるを問はず一律に連絡を保つべし

尚一方北京の學生團は數臺の自動車に分乗し市中目賀の場所で左の如き印刷物を配布して宣傳に努めた。

我等の親愛なる労働者達よ！今日は五月一日である。米國の労働者が八時間労働制を贏ち得たる記念日である。全世界の労働者は凡て業を休んで此日を祝ふのだが悲しむべし我國の労働者の多くは未